

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 29 DE ENERO DE 2019 | Año XLIII | Número 15.175 | EDICIÓN AMÉRICA

PATINAJE Javier Fernández dice adiós tras cumplir su "sueño imposible" P34



HISTORIA Los Ritchie Boys, los judíos que lucharon con EE UU contra Hitler

Trump utiliza el petróleo para asfixiar al régimen de Maduro

Washington congela fondos de la empresa estatal PDVSA por valor de 7.000 millones de dólares para forzar una transición política en el país

Y. MONGE / F. MANETTO
Washington / Caracas
El presidente de EE UU, Donald
Trump, redobló ayer la presión
sobre el líder chavista, Nicolás
Maduro, con la puesta en marcha de un paquete de sanciones
a la petrolera estatal Petróleos

de Venezuela (PDVSA). Las medidas incluyen la congelación de todos los fondos de la compañía en Estados Unidos, unos 7.000 millones de dólares, lo que supone un duro golpe para el régimen de Caracas. Washington asegura que no levantará las san-

ciones hasta que se transfiera el poder a un presidente interino o haya elecciones libres. El anuncio de la Casa Blanca se produjo minutos después de que el líder opositor Juan Guaidó, quien la semana pasada juró como presidente y de inmediato fue reconocido por Estadosd Unidos, pusiera en marcha, entre otras iniciativas, la renovación de las juntas directivas de la petrolera. Guaidó también convocó una protesta para mañana de dos horas y una manifestación masiva el sábado.

PAGINAS 2 A 4



UN POTENTE TORNADO SE ENSAÑA CON LA HABANA. Un potente tornado causó la noche del domingo en La Habana al menos tres muertos y cerca de 200 heridos y derrumbó decenas de viviendas. El fenómeno, con vientos de 300 kilómetros por hora, se desató en medio de una tormenta. En la foto, una mujer llora ante las ruinas de su casa en el poblado de Regla. / ADALBERTO ROQUE (AFP)

PÁGINA 8

La ira devora a las familias de las víctimas por la rotura de una presa en Brasil

"¡La gente quiere respuestas!"

Brumadinho (Brasil)
La falta de noticias está provocando la ira de los familiares de los
casi 300 desaparecidos por la rotura de una presa el domingo en
una mina de Brumadinho, en Minas Gerais (en el sureste del país).
"¡La gente quiere respuestas!",

exigen quienes se han acercado

HELOÍSA MENDONCA

hasta el lugar, cubierto de lodo. Los parientes de las víctimas se quejan del "descuido de la minera ante la tragedia" y de las informaciones contradictorias. El último balance es de 60 muertos y 292 desaparecidos. "Si mi marido no tiene valor para ustedes, ¡sí lo tiene para mí!", gritaba la esposa de un empleado.



EE UU alcanza un principio de acuerdo con los talibanes en Afganistán

Los islamistas prometen evitar la presencia del ISIS y de Al Qaeda

ÁNGELES ESPINOSA, Dubái El Gobierno de Estados Unidos y los talibanes alcanzaron en Doha (Oatar) un principio de acuerdo para pacificar Afganistán. Washington sostiene que los talibanes se comprometen con este pacto a evitar que el país se convierta en "una plataforma para los terroristas internacionales". en referencia al ISIS y Al Qaeda. Es el primer avance que se registra en casi una década de intentos para acordar una salida al conflicto iniciado en 2001 tras los atentados del 11-S en territorio estadounidense.

El Papa cierra la puerta al celibato opcional en la Iglesia

DANIEL VERDÚ

A bordo del avión del Papa El papa Francisco cierra la puerta a la posibilidad de que el celibato sea opcional en la Iglesia católica. "Creo que el celibato es un don de la Iglesia", dijo a bordo del avión papal. "Además no estoy de acuerdo con que se permita el celibato opcional, no. Es algo personal, no lo haré. No me siento capaz de ponerme delante de Dios con esta decisión", agregó preguntado por una posible apertura similar a la de la Iglesia anglicana, que permite contraer matrimonio. PAGINA 24

Podemos rectifica y se abre a un pacto con Errejón

A. MARCOS / J. J. MATEO **Madrid** Podemos cambió ayer su discurso sobre Más Madrid, la plataforma de Íñigo Errejón y Manuela Carmena para las elecciones autonómicas y municipales de mayo en España. Hace dos semanas, el partido dijo que Errejón había "roto los puentes de diálogo" y anunciaba candidatura propia a la Comunidad de Madrid. Ayer Irene Montero, portavoz del partido, defendió una negociación. PAGINA 17